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Zusammenfassung

        
Die Sakropexie ist eine klassische Methode der Deszensus-Chirurgie. Der laparoskopische Ansatz wird im deutschsprachigen Raum nur in wenigen Kliniken angeboten, obwohl er gegenüber einer Laparotomie zahlreiche Vorteile mit sich bringt. Im vorliegenden Artikel beschreiben wir den von uns modifizierten und seit 2 œ Jahren erfolgreich an ca. 200 Patientinnen angewandten laparoskopischen Ansatz mit Interposition eines Netzes. Neben der geringen Morbidität und der hohen Akzeptanz der Patientinnen zeigen sich auch wirtschaftliche Vorteile (Netzkosten, Liegezeiten). Bei der hier beschriebenen Modifikation kann dieser Eingriff in einer Stunde durchgeführt werden.


      
        
Abstract

        
Sacrocolpopexy is a classic method to treat vaginal vault prolapse. In Germany only a few clinics use a laparoscopic approach, although it offers several advantages compared to open surgery. This article describes our modified laparoscopic approach with interposition of a mesh, which has been successfully used over the last two and a half years in about 200 patients. In addition to the reduced morbidity and a high acceptance by patients there are also cost advantages. The operation takes about one hour using the modified approach presented here.
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